

Día Internacional de los Bosques. Su importancia para la erradicación de la pobreza, la sostenibilidad medioambiental y la seguridad alimentaria

21 de marzo



La Asamblea General de las Naciones Unidas, a través de su resolución A/67/437, proclamó el 21 de marzo de cada año, a partir de 2013, como el Día Internacional de los Bosques, para celebrar la importancia de todo tipo de bosques y de árboles y crear conciencia respecto de su cuidado.¹

Otro objetivo importante de establecer este día es concientizar a todas las personas sobre la importancia que tienen los bosques para erradicar la pobreza, fomentar la sostenibilidad medioambiental y la seguridad alimentaria.²

“La forma en que consumimos los recursos naturales está acelerando la pérdida de biodiversidad y exacerbando el cambio climático. En este Día Internacional, insto a todos los gobiernos, las empresas y la sociedad civil a que adopten medidas urgentes para detener la deforestación y restaurar los bosques degradados, de modo que las generaciones futuras puedan disfrutar de un futuro más verde y saludable”.

António Guterres

Secretario general de las Naciones Unidas

¹ Naciones Unidas. Resolución aprobada por la Asamblea General, <https://goo.su/Gpmi0Zc>

² Naciones Unidas. Día Internacional de los bosques, <https://goo.su/l8Uxg>

Un dato curioso es que muchas veces los bosques son llamados “fábricas de agua”, ya que las cuencas hidrográficas y humedales forestales suministran el 75% del agua dulce accesible en el mundo para satisfacer las necesidades domésticas, agrícolas, industriales y ecológicas.³

De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), los bosques son grandes proveedores de la naturaleza pues, además de ser una fuente de agua y seguridad alimentaria, nos proveen servicios ambientales debido a que⁴

- en las ciudades reducen la temperatura ambiental entre 2 y 8 grados;
- los árboles reducen la contaminación acústica, y
- las zonas verdes urbanas contribuyen a mejorar la salud mental y prevenir las enfermedades.

Como sabemos, México cuenta con 34 millones de hectáreas de bosques, entre bosques templados, bosques nublados o mesófilo de montaña, bosque de mezquite y bosque de galería. La protección de los bosques en México permitirá conservar las Reservas de la Biósfera Mariposa Monarca, en el Estado de México y Michoacán; la Sierra La Laguna, Baja California Sur; La Michilía, Durango, y el Parque Nacional Nevado de Colima, en Jalisco. Cabe señalar que el gobierno mexicano ha trabajado en el combate de incendios forestales con el objetivo de lograr la deforestación cero en el 2030.⁵

La importancia de preservar los bosques es vital, dado que corresponden a un tercio de la superficie terrestre y funcionan como pulmones naturales al capturar dióxido de carbono y liberar oxígeno, además de que son fundamentales para revertir el cambio climático. Por todas estas razones es necesario aprovecharlos de forma sustentable y detener la tala ilegal y la que resulta del cambio de uso de suelo.⁶

³ Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Día Internacional de los Bosques, <https://goo.su/IDWZ>

⁴ *Ibidem*.

⁵ Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas. Día Internacional de los Bosques, <https://goo.su/a99UW1>

⁶ Instituto Nacional de la Economía Social. Día Internacional de los Bosques, <https://goo.su/yuE6>

Para la CNDH es fundamental promover el conocimiento y ejercicio de los DESCAs (derechos económicos, sociales, culturales y ambientales), con la finalidad de enfrentar los efectos negativos que ha tenido el neoliberalismo desde hace más de 30 años en América Latina –aumento de la desigualdad, el sufrimiento social, la concentración de la riqueza y de los medios de producción, y el uso indiscriminado de los recursos naturales–, por lo que es primordial generar políticas públicas en busca del bienestar sustentable, el buen vivir y los derechos de la madre tierra.

Imagen: <https://goo.su/S4qMKo>